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ВГУЭС во взаимодействии с бизнесом:  
форум «Экспортный потенциал Приморья» 

26 мая, в День российского предпринимательства, на площадке Владивостокского государ-

ственного университета экономики и сервиса состоялся III форум «Экспортный потенциал 

Приморья», на котором экспортеры, промышленники, товаропроизводители, представите-

ли государственных органов и общественных организаций региона обсудили перспективы 

экспортной деятельности в новых реалиях. Форум организован и проведен центром «Мой 

бизнес» в рамках национального проекта «Международная кооперация и экспорт» при 

поддержке Правительства Приморского края, Приморской торгово-промышленной палаты, 

Министерства лесного хозяйства и охраны объектов животного мира и Министерства про-

мышленности и торговли Приморского края, бизнес-объединений края. 

В программе форума работали профильные круглые столы по всем сферам экспортной 

деятельности – от производства продукции на экспорт до работы с иностранными парт-

нерами и отправки первых партий товара. Так, круглый стол был посвящен обсуждению 

логистических возможностей для экспортеров Приморья. Эксперты Владивостокского 

филиала ОАО «РЖД Логистика» и ДВТУ информировали, как будут развиваться междуна-

родные пункты пропуска при увеличении пропускной способности и какие задачи появи-

лись в «постковидное» время при организации перевозок железнодорожным транспор-

том. Специалисты логистической отрасли представили новые сервисы, которые помогут 

расширить маршрутную сеть по доставке грузов в Китай: перевозка во флекситанках, аг-

роэкспрессы, транзитная логистика, сервисы таможенного сопровождения клиентов, ло-

гистический аутсорсинг.  

Актуальной темой для обсуждения стало изменение законодательства в отношении экс-

порта лесоматериалов. Эксперты председатель ассоциации «Дальэкспортлес» Александр 

Сидоренко и директор Приморской ассоциации лесопромышленников и экспортеров  

леса «ПАЛЭКС» Павел Корчагин сообщили, какова будет ситуация с экспортом лесомате-

риалов после 2021 года в связи с запретом экспорта необработанной древесины, оценив 

возможные последствия для экономики Приморья. Предстоящие большие изменения 

как лесного законодательства, так и законодательства, связанного с внешнеэкономиче-

ской деятельностью, например, изменение пошлин на различные виды продукции, соот-

ветственно повлияют на работу лесопромышленных предприятий.  

Наращивание объема несырьевого экспорта – одна из ключевых задач национального 

проекта «Международная кооперация и экспорт». К 2024 году Приморью предстоит 

вдвое увеличить объем несырьевого экспорта – с 2 до 3,9 миллиардов долларов США. 

Для достижения этой цели центр «Мой бизнес» предоставляет государственную под-

держку субъектам малого и среднего бизнеса, экспортирующим свои товары и услуги. 

Генеральный директор центра «Мой бизнес» в Приморье Евгений Никифоров, открывая 

форум, подчеркнул, что несмотря на спад в экспорте на 30%, 869 представителей малого 

и среднего бизнеса Приморья продолжают экспортную деятельность. Основными парт-

нерами Приморья остаются страны СВА: Китай, Республика Корея, Япония. 



Территория новых возможностей. Вестник ВГУЭС. 2021. № 2 
 

 

 216 

Пандемия явилась стимулом для развития новых технологий и ИТ-сферы. На круглом сто-

ле «Высокотехнологичный экспорт – возможности и перспективы» обсуждались особен-

ности экспорта высокотеха и инструменты для презентации и продажи ИТ-продуктов.  

Отдельная сессия была посвящена современным инструментам маркетинга. Экс-

перты говорили о том, какие инструменты помогают продвигать продукты на зару-

бежный рынок, в чем особенности экспортного маркетинга и как определить кон-

курентное преимущество товара для позиционирования его на зарубежных рынках 

(Китай, СНГ, Европа, США). Успешные приморские экспортеры поделились своим 

опытом продвижения товара. 

Ректор ВГУЭС, доктор экономических наук Татьяна Терентьева посвятила свое вы-

ступление экспорту образовательных услуг как важной части интеграционных про-

цессов со странами АТР, подчеркнув, что ВГУЭС стал первым российским вузом, ко-

торый взял за основу предпринимательскую модель развития университета. «Мы 

следуем этой концепции с 2005 года, и это один из ключевых факторов, позволяю-

щих вузу быть по-настоящему эффективным, сохранять независимость, прежде  

всего, финансовую, – сказала Татьяна Валерьевна. – Сегодня ВГУЭС остается одним 

из немногих отечественных вузов, консолидированный бюджет которого на 75% 

формируется за счет внебюджетных источников финансирования, в том числе, и за 

счет экспорта образовательных программ».  

Говоря об экспорте образовательных услуг ВГУЭС, ректор Татьяна Терентьева отметила, 

что университет занимается международной образовательной деятельностью на протя-

жении 30 лет. В числе партнёров ВГУЭС 70 вузов из 15 стран, большинство из КНР.  

Из 550 иностранных граждан, которые сегодня учатся во ВГУЭС, более 70% – китайские 

студенты. Благодаря долговременному, конструктивному сотрудничеству с вузами КНР и 

положительной деловой репутации ВГУЭС вместе с еще одним российским университе-

том – СПБГЭУ – доверено представлять нашу страну в Российско-Китайской Ассоциации 

экономических университетов. По ее словам, «реализация государственного проекта 

«Экспорт российского образования» нуждается в особом внимании и поддержке регио-

нальных властей. Необходимо решить вопрос с выделением квот на обучение иностран-

ных студентов в приморских вузах на основе единой заявки в Минобрнауки РФ. Давно 

назрела необходимость в организации за рубежом региональных образовательных вы-

ставок и придании статуса краевых международным студенческим мероприятиям, став-

шим традиционными в нашем крае». 

Форум «Экспортный потенциал Приморья» стал традиционным для региона, богатого 

природными ресурсами и опытом международного торгового сотрудничества со страна-

ми Азиатско-Тихоокеанского региона. В реалиях пандемии и изменения отечественного 

законодательства актуальным остается решение задач по сохранению и развитию 

бизнеса Приморского края и Дальневосточного региона в целом. Многие из них нашли 

свое решение при совместном обсуждении проблем, с которыми сегодня сталкивается 

бизнес-сообщество. 

Представляем вниманию читателей один из программных докладов, прозвучавших на 

форуме «Экспортный потенциал Приморья». 


